

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Twitter en el debate del presupuesto

Un grupo de ciudadanos ha utilizado *twitter* para bombardear con mensajes a los legisladores en la negociación del paquete económico.



Luis Téllez.



Enrique Peña Nieto.



Guillermo Padrés.

Como es público, el Senado de la República, que tiene como presidente a **Carlos Navarrete**, del PRD, este fin de semana dio marcha atrás a la minuta que buscaba poner un impuesto de 3 por ciento a Internet, junto con el resto de los servicios relacionados con las telecomunicaciones y la televisión de paga, lo que para muchos fue visto como un retroceso equivalente a imaginar gravar la operación de imprentas en la época de **Gutenberg**.

Lo cierto es que el cabildeo entre los empresarios del sector telecomunicaciones y los legisladores se dio al más alto nivel, pero también los usuarios de la red hicieron lo suyo y vieron en *twitter* una forma de hacer oír su voz ante los legisladores que, dicho sea de paso, pocas veces se detienen a escuchar a los ciudadanos que los eligieron.

Como sabe, *twitter* es un servicio de *microblogging* que permite a los usuarios enviar pequeños mensajes de no más de 140 caracteres desde Internet vía SMS, celulares, mensajería instantánea e incluso desde las aplicaciones creadas a partir de las redes sociales de Internet, como Facebook, siendo su gran atributo la inmediatez para intercambiar mensajes y vincular a más personas interesadas en un tema.

Esta red social surgió en 2006, en California, a instancias de un grupo de genios del Internet encabezado por **Jack Dorsey**, conocido en las redes sociales como @jack, quien pensó en un vehículo eficaz para comunicarse al mismo tiempo con todos sus amigos vía mensajes breves.

El caso es que en muy poco tiempo *Twitter* ha logrado desplazar al Messenger, de Microsoft, con crecimientos en su base de usuarios

hasta de 18 veces, y que ha logrado atraer lo mismo a individuos que a empresas.

Desde las pasadas elecciones federales e incluso ahora, algunos de nuestros políticos en el debate del paquete fiscal están pasando más tiempo en *twitter*, al grado que se ha utilizado como un medio para invitar a plantones y marchas, lo que habla de la enorme penetración que está logrando con todo y la brecha digital.

Pues bien, la empresa **Mente Digital**, que dirige **Guillermo Pérezbolde**, acaba de realizar el primer estudio sobre *Twitter* en México.

Para esa investigación la consultora analizó durante dos meses 1.5 millones de cuentas de *Twitter* y más de siete millones de mensajes, por lo que se puede decir que es el estudio de su naturaleza más completo hasta el momento.

Mente Digital encontró que hasta agosto pasado las ciudades con mayor crecimiento de *Twitter* fueron el Distrito Federal con 60 por ciento, Monterrey con 26 por ciento, Guadalajara con 11 por ciento y otras ciudades con 3 por ciento, es decir, va en línea con la brecha digital que le comentaba, donde la mayor parte de las conexiones a Internet se concentra en las grandes ciudades, al igual que el volumen de usuarios de celulares.

Otro dato interesante de la investigación es que el 56 por ciento de los usuarios de *Twitter* son hombres, mientras que el 44 por ciento son mujeres, aunque habrá que resaltar que el gusto por charlar, en cualquier situación propio del género femenino, también está presente en la red, pues se contabilizan 2.5 veces más *tweets* que los publicados por los hombres.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 03.11.2009	Sección Negocios	Página 16
----------------------------	----------------------------	---------------------

El 95 por ciento de los ahora llamados *twitters* dijeron publicar al día de cero a un *tweet* al día; el 3 por ciento manifestó de dos a cinco, y sólo el 2 por ciento expresó que enviaba más de seis mensajes.

Creo que apenas estamos atestiguando el

inicio de lo que puede significar *Twitter* para la comunicación, y debe verse como un triunfo que los usuarios de Internet se hayan animado a hacer política al presionar a los legisladores a través de mensajes cortos en el debate presupuestal que no ha dejado contento a nadie.

La ruta del dinero...

Prevén volatilidad en BMV

Se anticipa que esta semana puede continuar la volatilidad en la Bolsa Mexicana de Valores, que preside Luis Téllez Kuenzler, luego de varias sesiones de retrocesos. Y es que cualquier pretexto es bueno para especular, y no dude que los manejadores de fondos comenzarán a revisar qué emisoras podrían verse más impactadas en sus cifras a partir de restringir desde 2010 la consolidación fiscal. El tema no es menor si pondera que muchas empresas están haciendo esfuerzos para mejorar su liquidez con la refinanciación de su deuda, y las emisoras con mejor caja serán las que salvarán las nuevas reglas fiscales mientras analizan la posibilidad de ampararse.

Piden apoyos en Tultitlán

Los pobladores de Ecatepec y Tultitlán, afectados por las inundaciones del fin de semana pasado, solicitan que el gobierno del Estado de México, de Enrique Peña Nieto, les otorgue los mismos apoyos que entregó hace días a los habitantes de Valle Dorado. Y es que para calmar los reclamos, además de apoyos económicos y en especie, las huestes del mandatario mexiquense entregaron en esa demarcación de Naucalpan, casa por casa y familia por familia, hornos de microondas y pantallas planas para compensar la pérdida de electrodomésticos y electrónicos. Claro está que la generosidad tiene sus bemoles, ya que los apoyos se hicieron a cuenta del Fondo de Desastres Naturales que se administra desde la Federación.

Nueva terminal en Guaymas

El responsable de Puertos, Alejandro Chacón Domínguez, inaugura hoy una nueva terminal de fluidos que fue concesionada a la compañía Cortez Transfert, del conglomerado agroindustrial estadounidense Grupo Gowan, en el puerto de Guaymas. A la ceremonia asisten la gobernadora de Arizona, Jan Brewer, senadores de Arizona y California, así como el gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, y unos 300 empresarios que prevén beneficiarse de la integración de cadenas logísticas para llevar productos a EU y el agro regional. Con este desarrollo único en su tipo en el país, cuya capacidad instalada es de 400 mil toneladas, Guaymas se coloca como un eslabón básico del Corredor Multimodal Guaymas-Mexicali.

Viñetas: Ezquerro

rvarela@elfinanciero.com.mx